

Mas de un siglo, Marqués, esta ciudad,
Admira agradecida tu bondad.

Como el pueblo de Dios
Se llenó de gozo en el desierto
Al brotar el agua

De una agreste roca,
Del Marqués de la Villa del Villar de la Agua
Hijo caer el cristalino líquido
Sobre la ciudad de Querétaro,
Llenando de placer y bienestar
A sus moradores siempre agradecidos.

1875

La sociedad queretana científico literaria celebró
en 1875 una velada en honra del Sr. Marqués
en la casa del Dr. D. José M. Romero fundador
de aquella sociedad.

1891.

En 1891 comenzó a labrar D. Diego Almaraz y
Quiñones la estatua que está actualmente en
el jardín de la independencia, la cual es de
cantera bruta debiendo ser de oro macizo.

Acueducto
A. o.

Costo verdadero de la obra
del Acueducto.

Dió' el Sr. Marqués	\$ 88,287-00
El vecindario	24 - 504-00
Una donación 1/2 el P. Navarrete	2 - 300-00
Un bienhechor de la Cruz	3 - 000-00
Venta de aguas a conventos y vecinos	12 - 000-00
Total	\$ 130 = 091-00

Ferias.

1802.

La Sra. Marquesa de Selvaneada hija de la
fundadora, dió' \$ 30,000-00 de sus bienes para
la conclusión de este convento.

El Dr. Feriante Coronel D. Manuel Samaniego
sirvió gratuitamente de sobrestante durante la
fabricación de este convento.

Academia

El Dr. D. Lode Ramon Loreto María Canal de
Samaniego ministró por mucho tiempo lo nece-
sario para la enseñanza a los niños del dibujo.

Congrega

Dña María Manuela Sedeno de Figueira y Fon-
cion. A ella dejó por patrona única de las obras pías,
a que destinó todo su caudal a la Congregación,
para que el producto de la mayor parte de sus
bienes, le repartiera cada año en esta forma:
una tercera parte a pobres vergonzantes, otra
en misas entre los congregantes, y la ultima
por mitad para los santos lugares de Jerusalén
y redención de cautivos.

D. Ramon Jimenes del Guante dejó 1/2 la
Hacienda y V. Congregación todos sus bienes para
varias obras pías.

1809.

D. Pedro Antonio de Segura Montero y Chacón, regi-
 dor decano, alférez real de esta ciudad, bienhechor
e individuo afctísimo de la Ylha y V. Congrega-
ción, desde el 1º de Eneº de 1808 hasta Dñe de
1809 en que escribió Zela a las "Adiciones a las
Glorias de Querétaro" en las q dice que costaba los
gastos q habría q hacer para mantener la devoción

1809

de rezar diariamente el santo rosario publicamente en esta congregacion, presidiendo algun Clerigo congregante.
D. Andrez Pomata, natural de Génova dejó una dotacion para los gastos y permanencia del rosario que se rezaba en esta congregacion. Murió el 11 de Dño de 1809.

Sta Rosa,

El Pbro D. Francisco Sanchez labró á sus expensas seis celdas á las beatas de Sta Rosa, al principio de su vida comun.

1715

El Hno Fr D. José Lanciego, Arzobispo de Méxi-
co en 1715 dio licencia para que pudiesen decir
les misas cantadas los días festivos de su oratorio,
les costó una reja que dividiera el ~~casa~~ templo
y les sirviera de coro y les puso por capellan al
Dñ. Niceto Armenta, quien les mando cerrar (bardeado) su
convento para resguardo.

El Lic D. Matías de Híjar Pbro, alcanzó del Hno
y Exmo Sr Arzbgº Virrey de México D. Juan Ortega
y Montañéz, licencia para fabricar con mas am-
plitud un oratorio, que el que les fabrico el Br
D. Juan Caballero y Osio; y licencia para qd les od-
vieren á decir misa (lo cual había prohibido el Hno
Sor chqº) y encargó al Pbro D. Juan Sanchez velar
consistente por aquella comunidad, por tener
que volverse á Mexico donde residía. El aniam
Sor intentó alcanzar de los reyes de Espana li-
cencia para fundar el convento como lo deseaba
el Br D. Juan Caballero; pero el P. Antonio de

Calvarito.

1694.

Carmelitas

S. José
de graciaSanta
Clara.

Hijeros q llevaba el encargo naufragó y en es-
te inter murió el Frº Híjar.

Fue fundado por el Hno y Pbro Dn Fr Pedro de
la Concepcion Uriaga de la Parra, natural de
esta ciudad fundó y fabricó la capilla del
Calvario, siendo Vicº del Colegio de la Santa Cruz
por el año de 1694.

Los Sres D. Juanº de Medina y Dña Isabell Gonzales
su esposa, contribuyeron muchísimo para la funda-
cion del convento de P. Fr carmelitas de esta ciudad.

D. Diego de Fajia fundó y fabricó el Hospital
q existió donde hoy es S. José de Gracia.

El mismo Frº fundó el primer convento de Cla-
ros que fué en la calle de "Cinco Señores" y la
iglesia y convento grande á donde despues pasa-
ron.

Dotó este convento (según Larrea) con 6 labores
grandes de trigo y 4 de maiz de temporal, con
otros muchos siervos de estancia de ganado ma-
yor y menor, y otras posesiones que rentaban en
todos los años, (que fué el vísuelo del Patronato)
13,500, 00 y despues 18,000-00.

Dejó impuestas muchas capellanias. La pri-
ma es la del Patronato, por la qual le cantan
todos los años cuatro aniversarios con sus Vigí-
lias. El dia de N P. J. Fran, una misa muy so-
lemne; otra el dia de Santiago y otra la infra
octava de Todos Santos. Dejó esta capellania

en el convento de S. Fran^{co}, porque se le dicen cada Viernes del año una misa. Dejó otra en la capilla de los indios, y se le canta todos los viernes de cuarentena una misa de pasión.

Fr Cristoval Vaz fue nombrado administrador de las haciendas del convento de Sta Clara y encargado de la obra del convento nuevo, y á su cuidado se debe el aumento de sus rentas de 13,500 á 18,000.

Biblioteca Gueretana,

Acosta Burriques. (D. José Mariano) natural de esta ciudad escribió: "Devocionario al Patriarca S. José en verso castellano." Imp en México y reimpr en 1799 8° — "Octavas castellanas en elogio de Ntra Sra de Guadalupe de México" Imp allí, es una glosa del famoso Soneto de D. Luis de Zappata.

Aguilar Monroy (D. Ignacio) natural de esta ciudad escribió: "Panegíricos de Ntra Sra del Pueblito que se venera extramuros de la ciudad de Gueretaro." Imp en México por Oñiveros 1802.

Arias — (Fr. Vicente) natural de esta ciudad del orden de S. Fran^{co}, lector publicado, guardian, costalero y finalmente Provincial de esta provincia de S. Pedro y S. Pablo de Michoacan, buen humanista y poeta latín y castellano. Compuso varios Panegíricos latinos a la Inmaculada Concepción, que se guardan en el este convento de Celaya y se repiten cada año por su piedad y buen gusto. Fue también músico

compositor y entre sus varias y espirituosas composiciones es celebrada particularmente una Salve. Conservó en Celaya la filosofía moderna y los canones. Arias — (Fr. Manuel) natural de esta ciudad maestro en Teología, y dos veces provincial del orden de S. Agustín de la provincia de S. Nicolás Tolentino de Michoacan. Murió con honores de sacerdote general de su religión, habiendo escrito y publicado:

"Sermón eucarístico en la solemne acción de gracias que hizo la ciudad de Celaya por el nacimiento de la infanta de España Carlota" — Imp en México por Jauregui 1674.

Arias — (Fr. Vicente) natural de esta ciudad, hermano de Fr. Manuel, provincial de los Agustinos y de Fr. José provincial de los Franciscanos y el barbero provincial de estos. Pasó a España al Capítulo general de Roma en 1778. Fue buen matemático y acaso el primero que enseñó la filosofía moderna. Escritor:

"Defensa apologetica del Maestro Fr. Manuel Arias, provincial de los Agustinos de Michoacan" Ms en fol en la biblioteca de S. Francisco de Gueretaro. Es papel de mucho mérito y tan famoso como la causa mencionada contra él. El Drmo Fr. Bellesini lo calificó de doctísimo y la junta general de Roma declaró por él libre de todo cargo al acusado.

Barquera — (D. Juan Venegas) nació en Gueretaro en 1779 de padres nobles, originario de S. Vicente de la Barquera en Asturias, y estudió latinidad en el